



**Bureau d'information  
et de communication**

Rue de la Barre 2  
1014 Lausanne

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### **Nouvelle secrétaire générale au Département de la santé et de l'action sociale à la suite du départ en retraite du titulaire**

**Le Conseil d'Etat exprime toute sa gratitude et sa reconnaissance à Eric Toriel pour les nombreuses missions qu'il a menées à bien depuis 1992 au sein du service public et depuis 2006 en sa qualité de secrétaire général du Département de la santé et de l'action sociale (DSAS). Il fera valoir son droit à la retraite dès le 14 juillet et Pascale Rumo a été nommée par le Conseil d'Etat pour lui succéder à la tête du Secrétariat général du département dès le 1er novembre 2017.**

Le Conseil d'Etat exprime toute sa gratitude et sa reconnaissance à Eric Toriel dont la carrière professionnelle est marquée par un très grand engagement en faveur du service public. M. Toriel a débuté en 1992 en qualité de directeur des institutions et dès 1999 en qualité de directeur des institutions psychiatriques. Il a ensuite rejoint le secrétariat général du DSAS, en tant que secrétaire général adjoint, puis en tant que secrétaire général depuis 2006. Dans cette dernière fonction, il a apporté de nombreuses contributions dans des domaines transverses, notamment ceux de la gestion de l'accueil des requérants d'asile, de la réforme des curatelles ou encore de l'informatique cantonale.

Agée de 37 ans, Pascale Rumo dispose d'une licence universitaire en relations internationales complétée par un diplôme fédéral en organisation et un CAS en audit interne. Avant de rejoindre la fonction publique, Mme Rumo a travaillé une dizaine d'années dans le secteur privé auprès de plusieurs assurances en qualité d'analyste métier, cheffe de projet puis responsable métier. Dans le cadre de la réforme fédérale des codes de procédure civile et pénale, elle a rejoint en 2010 le pouvoir judiciaire de la République et Canton de Genève en qualité de conseillère en organisation et en gestion de projet. Promue secrétaire générale adjointe en 2012, elle a oeuvré au développement des outils et des activités d'organisation et de planification au sein de l'institution. A la tête d'une équipe dédiée, elle a pris en charge la conduite de projets institutionnels, tels que la mise en oeuvre du système de contrôle interne et de l'audit interne, de la gestion de projet ainsi que la déclinaison et le suivi des objectifs stratégiques.

Caroline Knupfer, secrétaire générale adjointe au DSAS, assurera la direction ad interim du service jusqu'à l'entrée en fonction de Mme Rumo.

Le Conseil d'Etat se réjouit de cette nomination et de l'engagement de Mme Rumo et souhaite une belle retraite à M. Toriel.

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 10 juillet 2017

**RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT**

DSAS, Pierre-Yves Maillard, conseiller d'Etat, 021 316 50 01

**TÉLÉCHARGEMENT(S)**